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Pergunta nº: 1645/Question nº: 1645 

 
Título:/Title: Floresta de eucalipto em Minas Gerais 

 

Por: / by:  Rafaela Costa Koehler 
 

E-mail:  rafaelacostakohler@hotmail.com  

 

Questão: /Question: 
 

  
Prezado Celso, 

 

Meu nome é Rafaela e eu sou proprietária de uma pequena plantação de 

eucaliptos no sudoeste de MG (São Roque de Minas - Serra da 
Canastra). Minha floresta está com 10 anos e é composta de 

E.urograndis clonado.(50 hectares plantados - 15 mil metros cúbicos 

?!).  Plantei contando que seria minha aposentadoria e deixei passar do 

ponto de tratamento. Agora, ou eu faço cavaco, ou aguardo para pallets 
ou tábua.  
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Não tenho conhecimento algum sobre o mercado de eucaliptos e estou 

tentando me educar para achar uma solução sem muito prejuízo para o 

meu investimento.  

  
Eu resido nos Estados Unidos e estou considerando investir em 

equipamento para transformar meus eucaliptos em cavaco.  Claro, na 

região conseguiria outras florestas para negociação. 

Preciso me educar no mercado e não sei por onde começar. Estou 
pesquisando na internet, mais a quantidade de informação é tremenda e 

não tenho feito progresso.  Estaria disposta a ir ao Brasil para me 

educar. 

 
Você poderia me aconselhar onde começar? Com assessoria? Aulas? 

Alguma agencia educativa? 

 

Fico aguardando sua resposta. 
 

Atenciosamente, 

 

Rafaela 
 

 

 
Resposta por Celso Foelkel: / Answer by Celso Foelkel: 

 

 

Bom dia cara Rafaela, seu assunto é bastante complexo para uma 
opinião à distância. Certamente, existem diversas possibilidades, mas 

estamos em meio a uma crise de excesso de oferta de madeira em 

algumas regiões do estado de Minas Gerais, bem como desconheço o 

mercado regional para cavacos de madeira de eucalipto. 

A expectativa de produtividade em Minas Gerais deve estar em 30 - 45 
m³/ha.ano, mas sua floresta está em idade mais avançada que o normal 

para colheita. Logo, se toda a área estiver em mesma idade e pronta 

para colheita, deve ter algo como 15.000 metros cúbicos com casca, 

realmente. Pode ser mais ou menos, dependendo de uma série de 
fatores como adaptação, espaçamento, tratos culturais, sanidade, 

incidência de fogo, ritmo de crescimento, competição, etc.  

Por essa razão, o melhor seria buscar uma assessoria de algum técnico 

ou associação em Minas Gerais. 
Recomendo contatar para obter mais informações ou indicação de 

consultores: 



 Assistec – Engenheiro Florestal Teotônio Francisco de Assis – 
assisteo@terra.com.br )  

 AMS – Associação Mineira de Silvicultura (Engenheiro Dárcio 

Calais – dcalais@silviminas.com.br ) 

Talvez eles possam lhe oferecer sugestões de consultores para lhe 
ajudar em seus negócios. 

 

Desejo sucessos 

Celso Foelkel 
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